

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Recherche médicale : Lambaréné a son centre de référence

Esaie Ndiloroum
Lambaréné/Gabon

LE ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et du Transfert des technologies, Jean De Dieu Moukagni Iwangou, représentant le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a récemment inauguré et procédé au lancement des activités du Centre de recherches médicales de Lambaréné (Cermel). Institution logée au sein du Centre hospitalier et universitaire de Lambaréné (CHUL). Lors de la première phase de la cérémonie conduite par le professeur Peter Kreamsner, président du conseil d'administration du tout nouveau Cermel, il a été question, pour les chercheurs de résumer, à tour de rôle, les contenus de leurs travaux portant sur



Chercheurs et officiels à l'issue de l'inauguration du nouveau centre de recherche médicale.

l'état actuel de la recherche médicale au Gabon, et au-delà sur les grandes pathologies. L'assistance, composée essentiellement des personnels de santé et des universitaires, a eu droit à des exposés scientifiques de haut vol, allant des activités du Cermel au niveau national et son rôle dans la recherche translationnelle, en

passant par les maladies les plus pertinentes, les vaccins antipaludéens, la tuberculose, etc. Des activités qui placent le Cermel comme un centre de référence en Afrique centrale.

Armand Mouloungui, premier adjoint au maire de Lambaréné, n'a pas manqué de manifester sa gratitude à l'endroit du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et au gouvernement "pour avoir bien voulu apporter leur soutien à l'œuvre de la re-

cherche médicale, en mettant des infrastructures de très grande qualité à la disposition de Lambaréné".

Cette cérémonie d'inauguration a été ponctuée par un concert à l'église Saint-François Xavier, où un orchestre philharmonique a émerveillé le public convié. Un dîner spectacle dans un hôtel, avec la prestation de plusieurs groupes de danses traditionnelles gabonaises, a constitué le clou de cette journée mémorable.

"Le Cermel est un centre d'excellence"

LE Pr Peter Kreamsner, président du Conseil d'administration du Centre de recherches médicales de Lambaréné, présente ici sa structure, ses missions et les activités déjà réalisées dans la lutte contre certaines maladies.

Propos recueillis par E.N.
Lambaréné/Gabon



Photo: Esaie Ndiloroum

L'Union. Pr Peter Kreamsner, quel est votre sentiment au terme de l'inauguration du Centre de recherches médicales de Lambaréné (Cermel) ?

Pr Peter G. Kreamsner: Je suis pleinement satisfait. Au-delà de la cérémonie d'inauguration de nos activités de recherches sur le site du Centre hospitalier et universitaire de Lambaréné, des éminents professeurs, docteurs et chercheurs du monde entier ont répondu à notre appel, et les communications scientifiques ont été fortement appréciées. De plus, nos jeunes confrères ont été bien édifiés sur la question. C'est la preuve que le Cermel est encouragé par les plus hautes autorités du Gabon, en tête desquelles le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Au regard des sujets traités par des professeurs et docteurs dans cette première partie scientifique, je peux affirmer que nous sommes sur la bonne voie dans le domaine de la recherche en Afrique centrale. Voire au-delà.

D'où est venue l'idée du Cermel et

Pr Peter Kreamsner, PCA du Cermel.

quelles sont ses missions ?

Notre histoire a débuté en 1913 avec la fondation de l'hôpital Albert Schweitzer à Lambaréné. C'est en 1981 que nous avons inauguré notre premier laboratoire de recherche, qui est devenu plus tard, en 1992, l'Unité de recherche médicale (URM) de l'hôpital Albert Schweitzer. Puis 19 ans plus tard, c'est-à-dire en 2011, l'URM est devenu le Centre de recherche médicale de Lambaréné. C'est à ce moment que nous avons pris notre indépendance vis-à-vis de l'hôpital Albert Schweitzer. Et aujourd'hui, grâce au président de la République Ali Bongo Ondimba, nous avons des bâtiments pour le nouveau campus. En ce qui concerne nos missions,

nous faisons dans la recherche fondamentale et appliquée. Il s'agit d'améliorer le système et les soins de santé par cette recherche, assurer la formation d'étudiants et de chercheurs et, enfin, s'assurer que nous sommes un centre d'excellence pour la recherche clinique en Afrique centrale.

Comment fonctionne alors ce Centre ?

Grâce à notre budget annuel de 4 millions d'euros (soit 2,6 milliards FCFA, ndlr), nous avons plus de 200 employés, 5 laboratoires de service, 6 groupes de recherches. Nous publions 50 articles scientifiques chaque année et nous avons formé plus de 200 docteurs, tant au Gabon qu'en Europe. Le Cermel travaille avec toutes les universités scientifiques du Gabon et du monde entier, ainsi que les hôpitaux du pays. Nous soutenons le Programme national de lutte contre la tuberculose (PnlT), en fournissant des services de diagnostic pour les hôpitaux et les établissements de santé à Lambaréné, et luttons contre le paludisme, la bilharziose, le chikungunya, etc., car nous avons un laboratoire de sécurité biologique de 3e niveau.

Le clin d'œil de Lybek

